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全市十七届五中全会精
神理论骨干培训班开班

昨日上午，为期三天、集中培训的全市
十七届五中全会精神理论骨干培训班在我
市开班。各县（市）区委宣传部主管理论的
副部长、理论科长，市直各机关中心组学习
工作负责同志及理论骨干、市委宣传部机关
干部共70余人参加了培训。市委常委、宣传
部长丁世显参加开班仪式。 晚报记者 裴蕾

女兵网上报名延长到11
月10日

昨日，记者从郑州市征兵办公室获悉，
原定于 10 月 30 日下午 6 时结束的女兵网
上报名截止时间延长至 11 月 10 日下午 6
时。据悉，这已是今年女兵征集第二次延
长报名时间，第一次由 10 月 25 日延长至
10月30日。

“两次延长报名时间，是因为今年女兵
征集在报名时间、报名方式、征集条件等方
面有很大的变化，致使部分符合应征条件的
适龄女青年没报上名。”市征兵办有关负责
人介绍。

今年女兵征集首次开通了网上报名系
统 (http：//zbbm.chsi.com.cn)，各省市征兵办
公室不再接受现场报名。

晚报记者 裴蕾 通讯员 肖德

昨日，记者从市区其他学区了解到，各学区的工作实施方案都在制订中，郑州五十七中
学区、郑州七中学区的工作实施方案也陆续公布。

不过，学区制到底该怎么搞？一些学区长心存忐忑。“学区里七八所学校性质有市属、区
属以及公办、民办之分，师资和生源质量不等，想统一教学和管理难度很大，种种现实问题很
不好解决。”一些学区长说。

据一位学区长单位的校长说，该学区的几所中学分布比较广，有市属中学，有区属中学，
部分学校之间的距离较远。“学校之间的距离太远，会影响学区内资源共享工作的推进。”

而对于一些非学区长单位的校长也有一些担心。虽然很多工作方案都表示会实现师资
共享，但是优质学校是否愿意把本校的名师、骨干教师送到薄弱学校，也是这些校长们担心
的问题。“学区制的初衷是好的，希望不要最后成为形式。”

既然如此，学区长单位“以强带弱”的动力在哪里？多数校长认为是“统一考核”。根据
《方案》，今后教育主管部门进行教育教学工作考核时，不再单独考核每一所学校，而是对整
个学区进行统一考核；学区内各校的考核由学区长负责实施。

“这就是说，以后学区长光把自己的学校办好不算本事，必须要带动整个学区发展。”市
教育局局长翟幸福在接受采访时表示。

期中考试，7所中学用一套题
今年全市教育工作重推“学区制”，重点打造“统一、共享”

11月中旬，市区的普通中
学要进行期中考试。以前的
期中考试、期末考试都是各学
校自己出试题，这次期中考
试，一些学校将会尝试共用一
套试题。

昨日上午，记者从郑州五
中了解到，郑州五中学区的7
所中学，今年期中考试时，所
有同学会使用同一套试卷。
这也是实行“学区制”后，该学
区做的第一项尝试。

今年 9 月份，《郑州市市
区普通中学学区制工作实施
方案》开始实施，市区84所中
学被划分为 13 个学区。目
前，各学区陆续推出本学区的
发展方案。 晚报记者 张勤

郑州五中学区范围内有郑州五中、三十九中、六十三中、八十三中、八十四中、郑州扶轮
外国语学校、郑州107中学等7所学校，学区长单位是郑州五中。

在提出“学区制”之初，市教育局的设想是，今后在一个学区内，不同学校的学生听
同一位名师讲课、用同一个实验室、做同一张试卷。

记者在郑州五中学区的工作实施方案中看到，该学区预计这样运行学区工作：
教育资源共享。学区内各学校的图书馆、操场、实验室、电教室功能教室可以共享；凡是

学区内的各学校学生，凭借学生有效证件，可以到7所中学的图书馆借阅图书；节假日，一些
体育设施不足的学校，学生都可以到其他学校操场进行体育活动。

在师资方面，每所学校都有教学经验丰富的名师、骨干教师，7所学校会抽调省市级学科
带头人、骨干教师等，组成名师团队，上示范课。

今后，学区内各学校之间会达到统一课程计划，统一教学进度、教研活动、考试和评价，
以及统一校本培训。

据郑州五中校长毛德宇介绍，工作实施方案刚制订出来，要看到效果，还需要实施一段
时间。“11月份进行的期中考试，7所学校计划统一出卷，所有学生做同样的试卷。”毛校长说，
今后每学期都会组织一次统一的期中考试，并从中分析考试结果。

图书可以互借，功能教室可以共用

学区内学校分布广，“统一”也有难度

□晚报记者 李雪/文 常亮/图

郑州街头的垃圾箱又更新换代了。从黄绿两色
分类型变为环保多功能型。为啥说它环保？因为它
由牛奶纸盒、易拉罐、食品包装、一次性餐盒等粉碎高
温压缩处理制成，还增加了有害垃圾箱，专门收集废
旧电池。

郑州市市政管理局环卫处处长于朝臣表示，这次
全市在36条主要街道共更换6000多个多功能新型环
保垃圾箱，是到世博会参观时发现并引进到郑州的。

针对有市民反映垃圾孔设置得过小过低等问题，
于朝臣解释说，设计师应该是根据整体造型美观以及
功能大小考虑的，再说有害垃圾主要收纳废旧电池，
用不了太大的孔。

郑州市30所“留守流动
儿童之家”揭牌

昨日，郑州市30所“留守流动儿童之家”
揭牌。今年，由市财政出资300万，在全市留
守流动儿童较集中的乡镇、村、学校、社区建
立30所“留守流动儿童之家”。10月底，已全
部建成，配备了图书、电脑、电视机、投影仪、
阅览桌椅、体育器材等，建成后极大地改善了
留守流动儿童的学习和活动场所，为他们提
供了一个亲情关爱、情感沟通、丰富课余生活
的温馨活动之家。 晚报记者 李雪

21名中学生，即将在广州亚运会上亮相。他们是郑州十四中拉拉队的队员，将在亚运会的篮
球、排球、羽毛球等比赛场地外，为运动员加油助威。

昨日下午，在十四中的拉拉操训练场，21名队员正在进行出发前的最后一次训练。
据介绍，广州亚运会从全国选拔了16支拉拉队，其中8支技巧队，8支舞蹈队。郑州十四中拉拉

队属技巧队，也是这届亚运会上唯一一支中学生拉拉队。 晚报记者 张勤/文 张翼飞/图

郑州十四中拉拉队将“舞动亚运”

街头垃圾箱，多块地方回收旧电池


